

Chapelet Méditation des Mystères Joyeux - Thème Recevoir

Bonjour, méditons ensemble le chapelet des Mystères Joyeux.

† Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit, Amen.

Je crois en Dieu le Père Tout-Puissant, Créateur du ciel et de la terre,
et en Jésus-Christ, son Fils unique, notre Seigneur, qui a été conçu du Saint-Esprit et né de la Vierge Marie, a souffert sous Ponce Pilate, a été crucifié est mort et a été enseveli, est descendu aux enfers, le troisième jour est ressuscité des morts, est monté aux cieux, est assis à la droite de Dieu le Père Tout-Puissant, d'où il viendra juger les vivants et les morts.

Je crois en l'Esprit Saint, à la Sainte Église catholique, à la communion des saints, à la rémission des péchés, à la résurrection de la chair, à la vie éternelle, Amen.

Aux intentions de notre Pape,

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour. Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre-nous du mal.

En l'honneur de Dieu le Père Tout-Puissant.

Je vous salue Marie, comblée de grâces. Le Seigneur Dieu Tout-Puissant est avec vous. Vous êtes bénie entre toutes les femmes et Jésus, Fils de Dieu, le fruit de vos entrailles, est béni. Sainte Marie, Mère de Dieu, priez pour augmenter en nous la Foi, maintenant et à l'heure de notre mort. Amen.

En l'honneur de Jésus-Christ, notre Sauveur.

Je vous salue, Marie, comblée de grâces. Le Seigneur Jésus est avec vous. Vous êtes bénie entre toutes les femmes, et Jésus, notre Sauveur, le fruit de vos entrailles, est béni. Sainte Marie, Mère de Jésus, Dieu fait homme, priez pour augmenter en nous la Charité, maintenant et à l'heure de notre mort. Amen.

En l'honneur de l'Esprit-Saint Consolateur.

Je vous salue Marie, comblée de grâces. Le Seigneur Esprit-Saint est avec vous et vous a couverte de son ombre. Vous êtes bénie entre toutes les femmes. Et Jésus, conçu de l'Esprit-Saint, fruit de vos entrailles, est béni. Sainte Marie, Mère de Dieu par l'action de l'Esprit-Saint, priez pour augmenter en nous l'Espérance, maintenant et à l'heure de notre mort. Amen.

Gloire soit au Père, au Fils et au Saint-Esprit, comme il était au commencement, maintenant et toujours, et dans les siècles des siècles. Amen.

Méditons maintenant le mystère de l'Annonciation.

Marie reçoit la parole de Dieu annoncée par l'Ange. De cette parole, elle concevra et Jésus, le Messie, le Fils de Dieu, Dieu fait homme, incarné dans la chair de Marie, pourra naître. Et moi, qu'est-ce que je fais de la parole de Dieu que je reçois ? Est-ce que je suis disposée, comme Marie, à la recevoir pleinement, sans aucun péché pour entraver l'action de la parole de Dieu ? Est-ce que mon cœur est tellement ouvert à la parole de Dieu qu'elle peut prendre toute la place en moi et prendre chair en moi ? Est-ce qu'avec Marie, je demande « comment cela va-t-il se faire ? » Quand le Seigneur m'annonce sa parole ? Tous les jours, le Seigneur me parle à travers l'écriture, à travers les lectures de la messe, à travers la prière. Et moi, comment je reçois sa parole ? Est-ce que je crois à ce qui m'est annoncé ? Est-ce que j'attends, comme Marie, la venue du Messie en moi, dans ma vie, pour transformer ma vie ?

Marie n'avait pas prévu d'enfanter le Messie. Elle a reçu cette mission qui a bouleversé ses plans probablement. Elle n'a pas remis en question le fait que cette mission lui soit confiée. Elle a interrogé le mode opératoire, mais pas le pourquoi, pas le mérite qui lui a valu cela. Elle n'a pas interrogé la décision de Dieu. Elle a accepté la décision de Dieu. Et moi, quand un signe de Dieu me montre un chemin, est-ce que j'accepte cette décision de Dieu ? Ou est-ce que je me fie à mon jugement, à ma décision, à mes prévisions ? Est-ce que je me laisse déranger par le Seigneur ?

Marie, en jeune juive, attendait le Messie comme tout son peuple. Par sa confiance au Seigneur, elle a reçu le Messie au sein même de son corps, de sa vie, de son quotidien. Et moi, est-ce que j'attends le Messie ?

Seigneur, notre Dieu, si patient avec nous, toi qui veux pour nous le meilleur chemin, aide-nous à recevoir tes décisions, à reconnaître qu'elles sont pleines de justice, qu'elles sont bonnes pour nous, bonnes pour le peuple, bonnes pour l'Église, bonnes pour ta gloire, bonnes pour notre sainteté. Aide-nous à nous rappeler que nous-mêmes, comme les habitants de Ninive, nous ne connaissons pas notre droite et notre gauche, nous ne savons pas toujours ce qui est vraiment bien ou ce qui est vraiment mal. Aide-nous à nous abandonner à toi, à ta Parole, à ton annonce, à ton évangile. Amen.

Notre Père... Je vous salue, Marie... (x10) Gloire soit au Père...

Ô Marie, conçue sans péché, priez pour nous qui avons recours à vous.

Méditons ensemble ce deuxième mystère, la visitation.

Marie, de bon matin, se lève et rejoint sa parente, Elisabeth, dont elle a appris par l'ange qu'elle était enceinte. Elisabeth n'a pas été prévenue. Elle ne s'attend pas à la venue de Marie. Elle ne s'attendait pas non plus à être enceinte. On la disait stérile. Elle était avancée en âge, mais elle n'avait pas perdu l'espérance. Et Dieu a exaucé son couple, a exaucé Zacharie et Elisabeth en leur donnant un enfant. Elisabeth s'est laissée déranger par le plan de Dieu. Et ce jour-là, quand elle voit Marie arriver, elle n'a pas été prévenue. Et pourtant, elle reconnaît en elle la mère de son sauveur. Sur beaucoup de peintures, on représente la Vierge Marie enceinte avec un ventre très proéminent quand elle visite Elisabeth. Mais en fait, ça ne se voyait probablement même pas. C'est parce qu'Elisabeth était disposée à la volonté du Seigneur qu'elle a reconnu le moment où Dieu la visitait. Ce passage me fait penser à Jésus aux portes de Jérusalem qui pleure sur la ville et qui déplore qu'elle ne sache pas reconnaître quand son Dieu la visitait. Jérusalem est infidèle régulièrement. Elisabeth, elle, elle est restée fidèle, elle est restée dans l'espérance avec Zacharie. Et elle a reconnu le moment où son Dieu la visitait. Elle avait déjà reçu un signe par cette grossesse qu'elle a reçue à un âge très avancé alors que tout le monde l'appelait stérile. Elle a déjà reçu un signe et elle est restée aux aguets. Elle est restée vigilante, elle est restée ouverte à la venue du Seigneur. Et elle a reconnu dans cette visitation le moment où son Dieu la visitait. Et moi, est-ce que quand Dieu vient me visiter je reconnais sa Présence ? Est-ce que je sais Le reconnaître dans l'Eucharistie, à la messe ou à l'adoration au Saint-Sacrement de l'Autel ? Est-ce que je sais reconnaître que Jésus est en train de me visiter ? Quand je l'adore au Saint-Sacrement de l'Autel il me contemple, il me regarde, il me berce l'âme de ses yeux, il me caresse le cœur ? Est-ce que je reconnais ce moment ? Est-ce que je reconnais sa divine et douce présence devant moi ? Est-ce que je le reconnais aussi dans les pauvres qui sont autour de moi ? Toutes les personnes autour de moi sont des pauvres devant Dieu. Ils sont pauvres de charité, ils sont pauvres de bonheur, ils sont pauvres de joie, ou ils sont pauvres de travail.

Mais est-ce que dans leur pauvreté je reconnais Jésus qui vient me visiter ? L'humilité de mon Dieu qui vient me visiter...

Seigneur, par ce mystère de la visitation, accorde-moi d'avoir les yeux ouverts pour reconnaître le moment où tu viens me visiter.

Notre Père... Je vous salue Marie ... (x10) Gloire au Père...

Ô Marie, conçue sans péché, priez pour nous qui avons recours à vous.

Méditons ensemble ce troisième mystère : la naissance de Jésus à Bethléhem.

Joseph et Marie ont voyagé jusqu'à Bethléhem. Ils savent que Jésus va bientôt naître. Mais ils se soumettent à la loi. Lorsqu'arrive le moment de l'enfantement, personne ne les accueille. Il n'y a pas de place pour eux, personne ne leur fait la charité de l'hospitalité. Le peuple n'est pas prêt à recevoir Jésus, le Messie. Il n'est même pas prêt à recevoir un couple dont la femme est enceinte et sur le point d'accoucher. Ils ne peuvent même pas recevoir leur propre frère ou leur propre sœur, juifs comme eux, leur propre sang, leur peuple. Joseph a emmené Marie enceinte à Bethléhem parce que c'est la ville de David, de sa lignée. Les personnes qui sont là, sont là pour la même raison, pour le recensement. Donc toutes ces personnes sont la même famille et ne peuvent pas accueillir Marie qui va accoucher. Et moi, est-ce que je suis prête à accueillir des personnes, même dans ma propre famille, même qui me sont proches, quand elles en ont besoin ? Si les habitants de Bethléhem avaient accueilli Joseph et Marie, ils auraient reçu Jésus chez eux. Et moi, est-ce que j'accueille des personnes, même proches ? Est-ce que je les reçois quand elles ont besoin de parler, besoin d'un service, besoin de ma présence ? Est-ce que je suis prête à recevoir Jésus en les accueillant ? Seigneur, par ce mystère et avec l'intercession de Marie et de Joseph, seuls et rejetés à Bethléhem, mais qui t'ont accueilli avec tout l'amour possible, dans la plus grande pauvreté matérielle, mais la plus grande richesse d'amour possible, je te demande la grâce d'ouvrir mon cœur pour qu'il soit prêt à recevoir l'Autre, le pauvre, le proche, celui qui m'amène Jésus, à recevoir Jésus dans l'autre qui vient frapper à ma porte.

Notre Père...

Je vous salue, Marie... + Je vous salue Joseph ... (x5)

Je vous salue, Joseph, vous que la grâce divine a comblé. Le Seigneur Jésus a grandi auprès de vous. Vous êtes béni entre tous les hommes, et Jésus, le Fils divin de votre virginal épouse, est béni. Saint Joseph, donné pour père au Fils de Dieu sur terre, priez pour nous, dans nos projets, nos familles et nos combats, maintenant et à l'heure de notre mort. Amen.

Gloire soit au Père,

Sainte famille de Bethléem, priez pour nous, qui avons recours à vous.

Méditons ensemble maintenant ce quatrième mystère : la présentation de Jésus au Temple.

Les parents de Jésus se sont conformés à la loi, à ce qui est prescrit : Tout premier né garçon doit être consacré au Seigneur. Et bien qu'ils sachent, tous les deux, que Jésus est le Messie, ils se ferment à la loi, comme pour n'importe quel autre petit garçon qui serait né dans n'importe quel autre couple juif. Au Temple, il y a Siméon et Anne. Les deux nous sont décrits avec un comportement très pieux, et tous les deux dans l'attente du Messie. Siméon est un homme juste et religieux, rempli de l'Esprit Saint, qui est mu par l'Esprit Saint, et c'est parce qu'il est mu par l'Esprit Saint qu'il se rend au Temple ce jour-là, et qu'il arrive au moment où Joseph et Marie présentent Jésus. Anne, elle, elle vit au Temple. Elle ne le quitte

pas, elle ne s'en éloigne jamais. Siméon et Anne sont très attachés au Seigneur, attachés librement, et à tous deux, il est donné de recevoir le Christ, de le reconnaître, alors qu'il est sous la forme d'un tout petit enfant. Ce n'est pas un enfant-prince, né dans une famille riche, avec une couronne. Non, c'est juste un tout petit enfant, de parents humbles et très pieux. Siméon et Anne représentent ceux qui, bien attachés au Seigneur, peuvent reconnaître, sous l'action de l'Esprit Saint, la venue de leur Dieu. Ils reconnaissent les signes de Dieu. Ils accueillent avec le cœur grand ouvert la venue de ce petit enfant. Siméon est même capable de prédire que Jésus sera le signe de la chute et du relèvement de nombre de Juifs. Et l'ayant reçu, et l'ayant reconnu, Anne évangélise autour d'elle. Elle annonce cet enfant, elle parle de cet enfant tout autour d'elle. Marie et Joseph ont reçu Jésus et ils sont venus le donner au Seigneur, au Temple, par cette consécration du premier-né. Siméon a reçu l'enfant dans ses bras et a donné son témoignage. Il a donné aussi une prophétie, laissant l'Esprit Saint parler pour lui. Anne a reçu la bonne nouvelle de Jésus, le Messie tant attendu du peuple juif, qui est enfin arrivé, et elle en proclame la nouvelle, tout de suite, autour d'elle.

Recevoir, ça implique de donner. Tous, ils ont reçu et ils donnent. C'est dans le plan de Dieu. Et moi, est-ce que quand je reçois ta grâce, Seigneur, Je m'empresse de donner ? est-ce que quand j'attends de recevoir une grâce ou un miracle, ou une guérison, une bonne nouvelle.... Est-ce que je me contente de recevoir et de garder pour moi toute seule ? ou est-ce que je donne ? Est-ce que cette grâce je la transforme en don ?

Seigneur par ce Mystère je te demande la grâce d'apprendre à donner pour toute chose que je reçois. Ouvre mon cœur Seigneur, pour que je ne craigne pas de donner, de ME donner, de me livrer.

Notre Père... Je vous salue Marie ... (x10) Gloire au Père...

Ô Marie, conçue sans péché, priez pour nous qui avons recours à vous.

Méditons ensemble maintenant, ce 5^{ème} Mystère : le recouvrement de Jésus au temple.

Les parents de Jésus sont repartis de Jérusalem, pensant que Jésus était avec eux, mais en fait il n'y était pas. Ce n'est que le troisième jour, qu'ils l'ont retrouvé au temple en train de questionner et de s'entretenir avec les docteurs et les scribes.

Joseph et Marie étaient venus au temple, pour prier, pour rendre grâce, peut-être pour fêter la Pâque, pour se rapprocher de Dieu... et ils sont repartis sans Jésus ! Ils ont rempli leur devoir, ils ont fait ce qu'il y avait à faire, et peut-être que finalement, le plus important ce n'étaient pas les rites à accomplir, c'était d'être auprès de Dieu et d'être avec Jésus. Quand Jésus leur dit : « ne saviez-vous pas que je devais être aux affaires de mon Père ? » c'est aussi une question miroir. Est-ce que vous, vous étiez aux affaires de mon Père ? de votre Père ? ou est-ce que vous étiez aux affaires des Hommes, à accomplir les rites ?

Seigneur lorsque je suis avec Toi, à l'Eglise, lorsque je suis avec Toi en communauté ou en adoration devant le Saint Sacrement, est-ce que je suis en train de *faire* ce que je dois faire ? ou est-ce que je suis en train d'*être*, là où je dois être ? Est-ce que je fais quelque chose qui a du sens ? ou est-ce que je reste en apparence et j'oublie l'essentiel qui est Ta Présence ?

Seigneur par ce Mystère, donne-moi de toujours avoir conscience que Tu habites dans mon cœur et que les rites que j'effectue, les choses que je fais pour être près de Toi, elles sont là pour être près de Toi et pour que Toi tu sois avec moi. Aide-moi à toujours me concentrer sur Ta Présence. Toujours rechercher Ta Présence.

Notre Père...

Je vous salue, Marie... + Je vous salue Joseph... (x5)

Gloire au Père...

Sainte famille de Nazareth, priez pour nous.

† Au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, Amen.

